

Intervention de Marc Coatanéa devant le congrès de Toulouse

Cher-e-s camarades,

Les questions économiques et sociales sont au cœur de l'action de François Hollande et du Gouvernement de Jean-Marc Ayrault.

Emploi,
Pouvoir d'achat,
Croissance,

Sont autant de domaines d'action prioritaires de notre majorité, afin d'améliorer la vie des françaises et des français.

Les questions sociétales seront également des marqueurs importants de l'action de la Gauche au pouvoir. Pour nous, il ne s'agit pas du supplément d'âme d'une politique de redressement économique ou de transformation sociale de notre Pays. Au contraire, de toute notre histoire, c'est toujours avec la Gauche que les évolutions de notre société sont comprises, puis traduites dans les lois de la République!

Dès le début du quinquennat, le Président de la République a d'ailleurs décidé d'ouvrir plusieurs chantiers dans ce domaine :

-ouverture du mariage et de l'adoption pour toute et tous sans discrimination liée à l'orientation sexuelle
-ou encore l'accompagnement de la fin de vie dans la dignité pour lequel il convient d'aller plus loin que ne le prévoit l'actuelle loi.

Mes chers camarades,

Il n'y a pas de hasard. La droite qui promeut le libéralisme économique à tout va sera celle qui s'accrochera au conservatisme sociétale le plus abouti! Pire, elle est aujourd'hui clairement engagée dans une course sans fin avec l'extrême droite, à la rencontre des hostilités sur toute questions de société.

Leur détestation de tous nouveaux droits pour les homosexuels n'a d'égal que celle qu'ils ont à l'endroit des jeunes, des étrangers ou même des femmes.

Le clivage est net.

Nous portons à gauche, et avec les Républicains et Humanistes qui comprennent notre société, la modernité sociale et sociétale qui met en phase la République de la liberté, de l'égalité et de la fraternité avec celles et ceux qui attendent autant la possibilité de choisir leur destin que celle d'être sous la protection de nos lois.

Je veux dire à quel point j'ai été en colère d'entendre, jeudi soir sur une chaîne de grande écoute, un responsable politique qui prétend diriger l'opposition, oser dire qu'il n'appliquera pas la loi concernant le mariage pour tous les couples lorsqu'elle sera votée! Honte à lui, honte à eux! C'est scandaleux!!

Ce qui est en jeu, au fond, c'est la bataille idéologique et culturelle que nous devons mener au côté de nos parlementaires qui travaillerons très prochainement à façonner, puis voter ces lois. La droite a quand à elle arrêté ses réflexions probablement au "19ème" siècle. Et encore!

Nous, avec ta haute conception de la politique Harlem, nous armerons notre Parti, au côté du Président de la République et du Gouvernement, en l'ouvrant largement sur la société pour être en phase avec notre temps. Secrétaire national aux questions de société depuis cet été, je le mesure à chaque rencontre avec les acteurs associatifs. Ils veulent tous participer au changement que nous mettons en œuvre.

Sur tous ces sujets, la droite voudrait museler la société. Et puisqu'ils hurlent à l'éternel "supposé" laxisme de la Gauche dès lors que l'on évoque, par exemple, les addictions aux drogues, je leur conseille, mes chers camarades, puisque cela doit normalement apaiser les mœurs, d'écouter le morceau d'une artiste cher à leurs yeux : tu es ma came, de Carla Bruni!

Droit a mourir dans la dignité, droit de vote des étrangers aux élections locales, mariage et adoption pour tous, abolition du système prostitueur, lutte contre toutes les discriminations... Autant de réflexions de conquêtes ou de bastilles à prendre. C'est une question d'éthique politique face aux forces réactionnaires qui se déchaînent et se déchaîneront!

Nous sommes et resterons les forces de progrès, la dynamique du changement!

Je vous remercie.